

A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)

Cherchez d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)

Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

Accueil International Politique Média Société Culture Vidéo Silvaccatori.net

Recherche

Le cadeau empoisonné de John Kerry à Vladimir Poutine (<http://arretsurinfo.ch/le-cadeau-empoisonne-de-j-kerry-a-v-poutine/>)

Par KARINE BÉCHET-GOLOVKO (<http://arretsurinfo.ch/authors/karine-bechet-golovko/>) le 13 MAI 2015 CRISES/GUERRES
(<http://arretsurinfo.ch/category/politique/crisesguerres/>) ÉTATS-UNIS (<http://arretsurinfo.ch/category/international-etats-unis/>) HÉGÉMONIE (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/hegemonie/>) RUSSIE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/rukkie/>) SYRIE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/moyen-orient/syrie-irak/>) UE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/ue-europe/>) UKRAÏNE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/ukraine/>)

[Tweet](#) (14) [Tweet](#) (<http://twitter.com/share>) 7 19



(<http://arretsurinfo.ch/wp-content/uploads/2015/05/Kerry-Lavrov-Cropped.jpg>)

J. Kerry et S. Lavrov

La visite éclairée, et pour le moins chaleureuse, de J. Kerry, secrétaire d'Etat américain à Sochi, après l'ambiance délétère de la visite de A. Merkel, oblige à tirer quelques conclusions. Tout d'abord, ces deux visites consécutives sont à analyser à la lumière l'une de l'autre, éclairant tout autant la répartition des rôles à l'intérieur du clan euro-américain que la domination sans partage des Etats Unis sur l'Europe, domination clairement assumée en public. Ensuite, l'évolution du discours semble réorienter les centres d'intérêts à court et moyen terme de la politique américaine vers le Moyen Orient, laissant l'Ukraine plus dans l'ombre. Enfin, si la Russie sait parfaitement réagir et se redresser lorsqu'il y a péril, généralement elle commet des fautes lorsque la situation se détend. Autrement dit, combien pourrait coûter à la Russie le changement (temporaire) d'humeur des Etats Unis, sachant que le Président est sortant.

L'affirmation sans complexe de la domination américaine

Autant la visite de la chancelière A. Merkel (<http://russiepolitics.blogspot.ru/2015/05/poutine-merkel-fin-du-mythe-des-bonnes.html>) est mal passée, le ton était dur, l'annexion de la Crimée, le danger pour l'équilibre géopolitique, autant les rapports sont amicaux avec J. Kerry. Autrement dit, les européens ont eu le rôle du méchant qui doit tenir une position de principe inflexible, les Etats Unis peuvent eux se permettre plus de souplesse, de la real politik, permettant la défense de leurs intérêts nationaux. C'est l'avantage du chef, la souplesse. Les autres exécutent.

Et cette attitude est visible au sujet des sanctions américaines et européennes contre la Russie, adoptées par les Etats Unis et l'UE. Tout d'abord, J. Kerry (<http://www.kommersant.ru/doc/2725130>) se permet d'annoncer au nom des Etats Unis et de l'UE la possibilité réelle d'annuler prochainement certaines sanctions et à terme et sous certaines conditions les autres sanctions. Reste à déterminer lesquelles. Le ministre russe des affaires étrangères, S. Lavrov, n'a pas voulu entrer dans la négociation de marchand de tapis : ce n'est pas la Russie qui a adopté ces sanctions, ce n'est pas à elle de déterminer leur mécanisme d'annulation.

Intéressant, car en général, J. Kerry évite de parler aussi directement au nom de l'UE. Donc, officiellement, ce sont les Etats Unis qui décident de ce qui doit être ou pas. Et cela est affirmé à la face du monde. Et ce revirement de position est intéressant, car manifestement l'UE n'a pas été mise au courant. Tout d'abord, parce que J. Kerry ne lie plus les sanctions à la Crimée, comme l'affirmait encore J. Psaky, (http://www.bbc.co.uk/russian/international/2015/03/150316_ukraine_crimea_us_statement) porte-parole du Département d'Etat, à la mi-mars.

Et l'UE (<http://ria.ru/economy/20150505/1062725338.html>) avait bien docilement suivi la voie américaine, le comité des affaires étrangères du Parlement européen ayant prévu un projet de renforcement des sanctions contre la Russie, qui doit être adopté en juin. Ce projet indiquant « l'annexion de la Crimée » comme un des fondements, l'autre étant « l'agression russe » en Ukraine. Donc pour favoriser la paix, les députés européens prévoient de discuter de la question de l'aide militaire de l'Ukraine. Concrètement, l'UE a un train de retard. C'est souvent le problème lorsque l'on ne peut souverainement décider de sa politique. Et l'UE n'étant souveraine à aucun point de vue, ne peut être dépendante que, dans le meilleur des cas, des choix politiques des Etats qui la composent, soit, en cas de défaillance de ceux-ci (ce qui est le cas), d'une force extérieure dominante. Et en l'occurrence, les Etats Unis lancent un signal de recul sur le dossier ukrainien.

Encore un petit détail. Si le dossier ukrainien continue sur cette voie, le refus de la France de livrer les Mistral va sembler de plus en plus ridicule. Il faut dire que les Etats Unis avaient mis le paquet pour calmer l'esprit présidentiel, surchauffé par la défense de l'intérêt national. Du coup, en contre partie, la société à St Nazaire qui construit les Mistral a reçu une commande de la part des Etats Unis pour des bâtiments civils d'un montant supérieur à celui de la commande des Mistral. Comme le note l'analyste russe P. Shipilin (<http://pavel-shipilin.livejournal.com/394321.html>), les Etats Unis ont ainsi su récompenser leurs partenaires français, et par là même calmer l'ego national.

Négociation de l'Ukraine contre le Moyen Orient

Quelques signes ne trompent pas. Tout d'abord, alors que l'Ukraine était officiellement à l'ordre du jour et que la célèbre dame aux petits pains, V. Nuland (qui avait distribué des petits pains aux manifestants et mis de force dans les mains des policiers sur la place Maidan), responsable du dossier ukrainien pour le Département d'Etat, accompagnait J. Kerry, celle-ci est restée à la porte des négociations. Physiquement. Elle n'a pas été autorisée / invitée à y prendre part. Ce qui, de l'avis des journalistes présents, l'a faite bouillir de rage. Elle qui défend une position radicale sur le dossier ukrainien était inquiète de la tournure des événements.

Ensuite, ces jours-ci, P. Poroshenko a annoncé à la presse ukrainienne que l'armée ukrainienne reprendrait rapidement l'aéroport de Donetsk, qui avait été abandonné après de longs combats. Malgré le cessez-le-feu, des coups de feu étaient toujours tirés dans la zone, mais aucune grosse offensive n'était lancée contre l'aéroport. J. Kerry, lorsque son opinion lui a été demandée, a clairement répondu :

« Je conseillerais à l'Ukraine de bien réfléchir avant de prendre de telles décisions ».

Il semblerait que le Président ukrainien n'ait pas bien compris les paroles de Kerry, l'attaque de l'aéroport s'étant intensifiée aujourd'hui.

En revanche, le sujet qui inquiète largement le Pentagone aujourd'hui est le Moyen Orient (<http://el-murid.livejournal.com/2369571.html>). Les relations des Etats Unis avec les pays clés dans la région ne sont pas simple, ils reconnaissent avoir commis des erreurs stratégiques, et ont besoin d'aide notamment sur le dossier syrien. Et cette aide doit venir de la Russie. Alors, finalement, l'enlèvement de l'Ukraine peut attendre.

Suivez-nous

S'inscrire à notre lettre d'information.

Courriel Envoyer

<http://arretsurinfo.ch/tous-les-articles>

/feed/ <https://twitter.com/ArretSurInfo>

<https://www.facebook.com/pages/ArretSurInfo>

YAA!-sur-Info/300831053432742

<https://www.youtube.com/channel/UCgvrDP41x28ensP3-HIDQ>

Syrie après quatre ans d'agression terroriste

Archives par jour

| MAI 2015 | | | | |
|---|---|---|---|---|
| L | Ma | Me | J | V |
| | | | | 1 |
| | | | | 2 |
| 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| 11 | 12 | 13 | 14 | 15 |
| 18 | 19 | 20 | 21 | 22 |
| 25 | 26 | 27 | 28 | 29 |
| * avr (http://arretsurinfo.ch/2015/04/) | | | | |

Mots-clés

Al-Nosra (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-nosra/>)

Al-Qaïda (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-qaïda/>)

Allemagne (<http://arretsurinfo.ch/tag/Allemagne/>)

Artisémisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/artisemisme/>)

ASL (<http://arretsurinfo.ch/tag/asl/>)

Bachar Al-Assad (<http://arretsurinfo.ch/tag/bachar-al-assad/>)

Barack Obama (<http://arretsurinfo.ch/tag/obama/>)

BHL (<http://arretsurinfo.ch/tag/bhl/>)

Bordure protectrice (<http://arretsurinfo.ch/tag/bordure-de-protection/>)

Charlie Hebdo (<http://arretsurinfo.ch/tag/charlie-hebdo/>)

Chine (<http://arretsurinfo.ch/tag/chine/>)

CIA (<http://arretsurinfo.ch/tag/cia/>)

Crimes de guerre (<http://arretsurinfo.ch/tag/crimes-de-guerre/>)

Daesh (<http://arretsurinfo.ch/tag/daesh/>)

Dieudonné (<http://arretsurinfo.ch/tag/dieudonne/>)

Donbass (<http://arretsurinfo.ch/tag/donbass/>)

Donetsk (<http://arretsurinfo.ch/tag/donetsk/>)

Démocratie (<http://arretsurinfo.ch/tag/democratie/>)

EIL (<http://arretsurinfo.ch/tag/eil/>)

Etat Islamique (<http://arretsurinfo.ch/tag/etat-islamique/>)

Faux drapeaux (<http://arretsurinfo.ch/tag/faux-drapeaux/>)

Français Hollande (<http://arretsurinfo.ch/tag/francais-hollande/>)

Gaza (<http://arretsurinfo.ch/tag/gaza/>)

Grece (<http://arretsurinfo.ch/tag/grece/>)

Guerre au terrorisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/guerre-au-terrorisme/>)

Hamas (<http://arretsurinfo.ch/tag/hamas/>)

Intervention (<http://arretsurinfo.ch/tag/intervention/>)

Islam (<http://arretsurinfo.ch/tag/islam/>)

Lobby israélien (<http://arretsurinfo.ch/tag/lobby-pro-israelien/>)

Manipulations politiques (<http://arretsurinfo.ch/tag/manipulations-politiques/>)

Maidan (<http://arretsurinfo.ch/tag/maidan/>)

Mensonges d'Etat (<http://arretsurinfo.ch/tag/mensonges-detat/>)

MH17 (<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>)

C'est surtout ce point qui a justifié la visite éclairée et constructive du secrétaire d'Etat américain, la veille de l'ouverture du sommet de l'OTAN en Turquie. Et c'est cet enjeu pour la politique américaine qui a déterminé le ton de la discussion, ton que S. Lavrov a qualifié de miraculeux.

Les enjeux pour la Russie

A ce jeu de menteurs, l'intérêt de la Russie n'est pas négligeable, mais la pente est glissante. Les Etats Unis, comme le souligne un analyste russe, El Murid, ont pour habitude d'utiliser tous les moyens pouvant contribuer à la réalisation de leur but et ne sont jamais enclin au compromis. Autrement dit, l'intérêt aujourd'hui de la politique américaine oblige à faire alliance avec la Russie pour désamorcer la situation au Proche Orient, car la Russie, justement, y a une bonne réputation. Mais une fois l'affaire réglée, quelle sera l'orientation de la politique américaine? L'Ukraine restera toujours un point faible tant que l'état de droit n'aura pas été restauré et affirmer que, sans la Crimée, son entrée dans l'OTAN (<http://pavel-shpilin.livejournal.com/422804.html>) ne poserait pas de problèmes de sécurité à la Russie doit être analysé à deux fois.

Car quelles seraient les garanties apportées à la Russie? Une reconnaissance par les Etats Unis de la Crimée? On peut sérieusement en douter. La promesse que la Russie ne sera plus inquiétée sur ce dossier? Et que vaut cette promesse faite par un Gouvernement très rapidement sortant? L'histoire a montré que les promesses faites par les Etats Unis ne valent pas cher, car elles tiennent le temps nécessaire à l'intérêt du pays.

Par ailleurs, l'annulation des sanctions prises par les Etats Unis et l'UE contre la Russie va obliger la Russie à remettre en cause également ses sanctions. Or, cela revient à réouvrir totalement le marché, qui est aujourd'hui protégé. Les petites entreprises russes qui commencent à se développer et à tisser un véritable maillage économique ne vont, pour la majorité (et comme elles l'affirment elles-mêmes) pas pouvoir survivre, car elles ne sont pas encore concurrentielles en milieu ouvert et n'auront pas le temps de le devenir. Autre question qui se pose, celle de la ténacité politique du Gouvernement. Avec l'entrée en vigueur des sanctions, une forte politique de stimulation économique nationale est mise en oeuvre, sera-t-elle poursuivie en cas même de simple allègement? On peut en douter.

Bref, la Russie a, théoriquement, à y gagner la reconnaissance de la Crimée, l'annulation des sanctions, la normalisation des relations internationales. Elle a à y perdre son redressement économique, sa position et son image au Moyen Orient, le Donbass, la neutralité de l'Ukraine. Ce qui est moins théorique.

En guise de conclusion, la venue de J. Kerry est à prendre avec des pincettes. Le fait même de sa venue, après 6 ou 7 annulations de dernière minute cette année, est en soi un signe de la réorientation de la politique américaine. Mais cela n'indique pas en quoi ce changement est profond et pérenne. Cela n'indique pas que ce changement soit réellement et également dans l'intérêt de la Russie. C'est pourquoi le cadeau peut-être empoisonné.

Karine Bechet-Golovko | (<http://www.blogger.com/profile/16856496814528129633>) 13 mai 2015

Source: <http://russiepolitics.blogspot.ch/2015/05/le-cadeau-empoisonne-de-j-kerry-v.html>

(<http://russiepolitics.blogspot.ch/2015/05/le-cadeau-empoisonne-de-j-kerry-v.html>)

 [Twitter \(http://twitter.com/share\)](http://twitter.com/share) ? 19

 [Angela Merkel \(0\)](#), [John Kerry \(0\)](#), [Manipulations politiques \(0\)](#), [OTAN \(0\)](#), [Sergueï Lavrov \(0\)](#), [Sotchi \(0\)](#), [Vladimir Poutine \(0\)](#)

Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)
- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)
- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)

© 2015 Arrêt sur Info. All Rights Reserved.

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mhi17/>)

(<http://arretsurinfo.ch/tag/novorossia/>)

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otnu/>)

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otnu/>)